

cyclisme - championnats du monde u23

Gruel assume son ambition

En belle forme au départ des championnats du monde U23, ce vendredi à Zurich, Thibaud Gruel ne cache son envie de briller sur un terrain qui convient à ses qualités.

Est si Thibaud Gruel rêvait le maillot arc-en-ciel? Le scénario est loin d'être impossible. Et le coureur natif de Neuillé-Pont-Pierre, depuis cette saison dans l'équipe World Tour Groupama-FDJ, ne s'interdit rien. Il aurait d'ailleurs tort d'arriver sans ambition, tant tous les voyants sont au vert. Déjà, le coureur de 20 ans arrive en belle forme sur cette course en ligne des championnats du monde U23 (espoirs), ce vendredi. Il y a un mois, il a pris une très belle 8^e place sur la Bretagne Classic à Plouay, sa toute première classique World Tour.

« Une course qui me fait rêver »

Et depuis, il a continué à performer en World Tour, notamment sur les Grand Prix de Montréal et de Québec, les 13 et 15 septembre. « On avait de gros leaders avec Valentin (Madouas), Romain (Grégoire) et même Rudy (Molard), donc j'avais plus un rôle d'équipier et je n'ai pas forcément pu aller aussi loin que si j'avais joué ma carte perso. Mais j'avais vraiment de bonnes sensations et le bilan est bon. Ça me donne confiance », souligne le Tourangeau. Une forme qui a sans doute joué dans sa sélection pour ces Mondiaux U23. « C'est toujours cool de porter au moins une fois par saison, je trouve, le maillot de l'équipe de France. C'est un honneur, ajoute-t-il. Et les cham-



Thibaud Gruel n'est pas du genre à cacher ses ambitions, ces Mondiaux U23 ne font pas exception. (Photo archives cor. NR, Serge Brard)

Thibaud Gruel n'est pas du genre à cacher ses ambitions, ces Mondiaux U23 ne font pas exception. (Photo archives cor. NR, Serge Brard) pionnats du monde, je ne les ai faits qu'une fois, mais j'avais bien aimé l'atmosphère. C'est une course qui me fait rêver. » Cette première expérience, chez les juniors en 2022, peut aussi lui donner confiance. Thibaud Gruel avait fini 7^e de la course en ligne et 10^e du contre-la-montre. Cette année, il sera aligné sur une seule épreuve à sa demande: « Je n'avais pas particulièrement demandé à faire le chrono. Ça me permet pour une fois de me concentrer uniquement sur la course en ligne. » Celle-ci se court sur un parcours taillé pour ses qualités de puncheur, même s'il attend de voir « en vrai » les bosses dans

les derniers kilomètres du circuit. « Normalement, une montée de dix minutes, ça me correspond pas trop mal, mais il faut voir si ce n'est pas trop raide », explique-t-il.

En action « plus vers la fin de course »

Tout dépendra aussi, bien sûr, du scénario. En cela, l'équipe de France (1) a les armes pour « être représentée sur tous les schémas de course », selon Gruel.

La stratégie sera évoquée avant le départ, mais le coureur formé à l'UC Joué s'attend à être l'un des derniers étages de la fusée. « On est tous plutôt forts, donc je

pense qu'on aura tous des moments où on devra entrer en action. Moi, je pense que ce sera plus vers la fin de course, dans les deux derniers tours voire le dernier, car je suis plus un puncheur, un coureur rapide, tandis que les coureurs comme Briec (Rolland) ou Ewen (Costiou) vont avoir à entrer en jeu plus tôt pour durcir la course. » Sur ces Mondiaux 2024, le grand favori des U23 est le Mexicain Isaac del Toro, lauréat du Tour de l'Avenir 2023 et grand espoir de l'équipe UAE, avec qui il a déjà remporté trois bouquets cette saison. Mais Thibaud Gruel et les Bleuets espèrent bien jouer les trouble-fêtes. « Si je me sens vraiment bien dans les deux derniers tours, je pense qu'il peut y avoir des beaux mouvements de course avec les favoris. Et l'idéal, ce serait d'être là, puis, en fonction des jambes et de celles des autres, de faire la course, ou simplement de suivre et arriver dans un petit groupe au sprint », imagine le Tourangeau.

Il est donc bien décidé à embellir encore plus cette belle fin de saison, qu'il achèvera ensuite sur les classiques italiennes, dont peut-être le Tour de Lombardie en sublime point d'orgue.

Valentin Giraud

Ce vendredi, à partir de 12h45 sur Eurosport, de 15h sur France 3.

(1) Thibaud Gruel est sélectionné aux côtés d'Ewen Costiou, Noa Isidore, Clément Izquierdo, Pierre Thierry et Briec Rolland.

football

TFC : le tribunal valide la vente à Ivan Desmet

Deuxième victoire en quelques jours pour le Tours FC. Après avoir dominé Saint-Cyr (5-0), samedi en RI, le club a aussi passé une étape importante au tribunal de commerce de Tours.

L'instance judiciaire a, en effet, validé mardi la vente de la SASP (95% du capital) à Ivan Desmet. Il reste désormais à finaliser les choses avec Jean-Marc Ettori, qui restera donc actionnaire minoritaire (5%). « C'est une première étape incontournable pour l'avancée de notre projet », apprécie le directeur général Ibrahim Hakaoui.

Cette vente « semble aller dans le sens d'un espoir de survie de la SASP Tours FC et de l'exécution de son plan de redressement, donc dans l'intérêt des créanciers », peut-on notamment lire dans le jugement.

Cependant, une étape majeure reste à franchir pour l'avenir de la société, celle qui consiste à faire annuler son placement en liquidation judiciaire du 25 juin. Une liquidation actuellement suspendue, depuis le 19 juillet, en attendant un jugement de la Cour d'appel d'Orléans. À une date qu'il reste à déterminer, « ce devrait être fin novembre » précise Hakaoui, le TFC devra prouver qu'il n'est plus en état de cessation de paiements. « On a rencontré nos différents fournisseurs afin de pouvoir éteindre nos dettes, confie le directeur général, confiant vis-à-vis de la conclusion judiciaire à venir. On attend notamment une réponse de la mairie. » À suivre donc...

Léo Schmitt

volley-ball - élite avenir masculine

Le TVB doit faire un pas en avant

Paris UC
Tours VB

La première journée d'Élite Avenir a prouvé à quel point le championnat sera homogène et ardu cette saison, tant pour les joueurs du Tours Volley-Ball que pour l'ensemble des équipes en lice. Victoire ou défaite, toutes sont allées chercher au moins un set, et trois matchs sur cinq se sont soldés par un 3-2.

De quoi davantage savourer cette première victoire pour Tours, face à Reims (3-2). « Il faut vraiment donner du crédit à Reims qui a produit un très bon match, insiste l'entraîneur tourangeau Thomas Royer. Notre système de jeu n'est pas encore au point, mais les gars n'abandonnent pas et provoquent leur réussite à 10-14 pour effacer les balles de match jusqu'à 21-19. » Collectivement, le groupe doit encore parcourir du chemin. Si le centre de formation peut



Le TVB veut enchaîner. (Photo archives cor. NR, Brice Galteau)

compter sur ses renforts Julien Faganas et Alexandre Gabin, ces derniers ne s'entraînent pas à leurs côtés, mais se greffent aux matchs. En déplacement à Paris pour rencontrer le Puc, Thomas Royer pourrait de nouveau faire appel à eux. « Ils ont besoin de temps de jeu pour être performants dans l'équipe pro-

fessionnelle, mais nous sommes également prêts à faire sans, et nous nous préparons sans. C'est ainsi que fonctionnent les CFC, et le Puc peut faire de même. »

« Le but est d'aguerrir nos joueurs »

En déplacement à Saint-Jean-d'Illac la semaine passée, les Parisiens, à neuf joueurs seulement, n'ont pas pris le moindre point. Ils auront à cœur d'ouvrir leur compteur à domicile ce dimanche. « Paris sera probablement au complet, projette le coach de la réserve tourangeau. Le but est d'aguerrir nos joueurs, nous préférons cela qu'une équipe diminuée. Peu importe le collectif que nous aurons face à nous, j'attends des garçons qu'ils avancent, pas à pas, à leur rythme. Je n'attends pas moins que lors de notre dernier match. »

Cor. NR: Daphné Chardon

Dimanche à 16h.

course à pied - ce week-end

Nouzilly fait le plein

Le club de Nouzilly Athlétisme a vu juste. En créant une nouvelle épreuve qui consiste à courir 13,3 km par équipe de deux (le second coureur accompagne son coéquipier à partir de la mi-course), les organisateurs ont fait le plein de concurrents. Ainsi, ce sont 250 binômes (soit 500 concurrents au total) qui prendront part à ce nouveau rendez-vous du calendrier, samedi après-midi depuis le stade des Marronniers à Nouzilly. Avec un parcours plaisant à travers forêt et chemins et un passage au bord de l'étang communal. Néanmoins, attention au diable qui a donné son nom à l'épreuve en référence à l'un des chemins de la forêt de Nouzilly, se nommant « le chemin de la vallée aux Diabes ». Si cette nouvelle épreuve met davantage en avant le côté convivial, il n'en demeure pas moins que certains voudront inaugurer le palmarès. On pense notamment au duo Tim Thémé Paumier - Axel Boeuf, ou encore

en mixte à Grégoire Genier et Marie Bodet (Joué Running 37).

La Ronde de Rotomagos dimanche

Ceux qui n'ont pas eu de dossier à Nouzilly pourront se rendre à Pont-de-Ruan dimanche matin pour la 13^e édition de la Ronde de Rotomagos, depuis le circuit de 2 CV cross de la Châtaigneraie. Sur les sentiers et chemins forestiers des communes du Val de l'Indre, un programme complet attend les concurrents, puisque les organisateurs ont décidé d'ajouter une nouvelle distance longue de 5,5 km aux trois existantes (10 km, 15 km et 31 km). Parmi les différents favoris, on devrait retrouver Francesca Mondo (ASPTT Tours) en féminines sur 31 km, Corentin Bertrand (Joué Running 37) et Marjorie Moron (ASPTT Tours) sur 15 km, tandis que Mathilde Chevard (TC Joué) s'alignera sur le 10 km.

Cor. NR: Éric Navarre